

## NOVELA CHILENA SOBRE LA GUERRA ARAUCANO - ESPAÑOLA

En la sección bibliográfica del diario "El Mercurio" se elogia una novela de Carlos Valenzuela Holt de Uruguay, en la que se evocan los primeros años de la guerra araucano-española, enfocándola desde la postura de los mapuches.

Dice que el autor de esta obra ha escrito por un lado una novela bien cuajada apelando a su imaginación y fantasía para completar las brechas que deja la documentación disponible del período o dar solucion de continuidad al relato" y por el otro ha escrito "una crónica nublada y comprometida de lo que sin par de los araucanos".

El libro tiene un prólogo conceptivo de Jorge Iribarren en el que se informa sobre los estudios hechos por el autor que explora una cuantiosa documentación his-

tórica. También se destaca el valor informativo de la obra sobre costumbres, lenguaje, mitos y características espirituales de los pueblos araucanos. "Un poco de los guerreros", éste es el título y la obra, editada por Zig-Zag, se abre con una descripción global sobre el pueblo mapuche y luego entra en materia con la rellamación del Consejo de Quillan en que se resolvió la defensa del territorio mapudín y la ulterior organización del ejército de Tantaya. A continuación se narran las diversas alternativas de la guerra siguiendo la suerte de Lautaro y la forma cómo se prosiguió la contienda.

### Novela chilena sobre la guerra araucano-española. [artículo]

Libros y documentos

#### FECHA DE PUBLICACIÓN

1975

#### FORMATO

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Novela chilena sobre la guerra araucano-española. [artículo]

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile